



Des nouvelles du Ravi !

vendredi 16 janvier 2015, par [L'Insatiable](#)

Depuis la fin du mois de novembre 2014, le journal résolument satirique *Le Ravi* gravit le chemin de croix du redressement judiciaire. Ce « mensuel régional pas pareil » mène une campagne publique pour augmenter les abonnements, initiée en décembre 2014.

Dans un climat particulièrement trouble pour la presse, *Le Ravi* peine à survivre. Le redressement judiciaire relève d'une décision collective, prise communément par la rédaction et l'association éditrice *La Tchatche*, hantés par « le fantôme aqueux de la liquidation ». Depuis 2003, ils mènent main dans la main des actions d'éducation populaire : initiations au journalisme, projets avec des associations d'économie sociale et solidaire, mise en réseau de journaux qui se disent aussi « pas pareils ».

Le journal, peuplé d'enquêtes et de dessins satiriques, se cantonne aux actualités politique, sociale et culturelle de la région PACA. La rédaction revendique la lenteur comme un des principes qui régénéreront l'information. Face à un système médiatique toujours plus dépendant des intérêts financiers et à une information formatée par les phénomènes de concentration, *Le Ravi* se réclame de l'intérêt général, réaffirmant un pluralisme constitutif du débat public.

Si *Le Ravi* a sollicité les collectivités publiques en soutien, le journal reste méfiant quant à une aide instable et éphémère qui n'apaise guère sa vulnérabilité. C'est pourquoi la rédaction s'est lancée depuis décembre dernier dans un appel aux abonnements, fardé du nom cocasse de « Couscous Bang Bang 2015 », parodiant le nom du célèbre site de crowdfunding ! Leur objectif des 5102 abonnés s'accompagne d'un esprit démocratique : « on n'achète pas un journal libre mais on finance son indépendance ».

Dans le numéro de janvier 2015, les journalistes rendent un sincère hommage à Charlie hebdo, en revenant sur les amitiés qui les liaient aux caricaturistes malgré les désaccords qu'ils rencontraient parfois avec la ligne éditoriale. Ils consacrent également un long dossier à la deuxième édition des États généraux de l'urgence sociale en PACA (Aix-en-Provence, décembre 2013), au cours desquels acteurs sociaux et associations se sont réunis sur le thème de la lutte contre la discrimination et l'exclusion dans le secteur sanitaire.

La page du mensuel, c'est [ici](#).

Pour participer au Couscous bang Bang Royal, c'est [ici](#).



Couscous Bang Bang
Royal 2015 !
Je suis Ravi !
Objectif : 5102
abonnés en 2015.

Couscous
BangBang



Au sommaire

Cahier spécial : Charlie Hebdo, le Ravi, histoires communes

Solidarité, peine, colère... Avec Charlie, nous n'avons pas toujours partagé tous les choix éditoriaux mais aux côtés de ses dessinateurs nous avons toujours exprimé une solidarité sans faille face aux menaces proférées par tous les intégristes. 5 pages.

le Ravi crèche aux états généraux de l'urgence sociale
Les états généraux de l'urgence sociale en Paca ont réuni des acteurs qui luttent contre la grande exclusion autour d'un enjeu clé : l'accès à la santé des plus précaires. le Ravi, qui est resté un moyen question-urgence et prioritaire, était au rendez-vous. 8 pages spéciales.

Boeux rouges : scandale sanitaire ?
A Gardanne (13), l'usine Arco recycle les déchets en une matière dont des études démontrent la toxicité.

Aide aux communes : Guirini superstar
Les 22 et 29 mars prochains, un vote pour les départements. Même si l'avenir des conseils généraux est incertain, ils restent toujours lourds pour les maires grâce à la machine de l'aide aux communes.

Ma petite entreprise... prospère sur la crise
Il est des professions auxquelles on ne s'attendait pas forcément avant de les avoir créées... laquelle manœuvrera sur les administrateurs et mandataires judiciaires dans un journal général en redressement judiciaire ?

Contrôle technique de la démocratie
Notre test du dernier conseil municipal de Mimet (13), ville de Georges Clémenceau le sera éloquent : « direz gauche ou droite, à voir ! » Jean-Denis, président de l'association des maires des Bouttes-du-Rhône.

Une enquête journalistique d'articles et dessins

et bien d'autres rendez-vous encore...

En détail sur www.leravi.org

En vente en Paca chez Nos les bons marchands de journaux